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Français : 
La traduction mitochondriale fait l’objet d’un intérêt considérable car elle combine des caractéristiques 
bactériennes avec des traits spécifiques ayant évolué chez les eucaryotes. Chez les plantes, son mécanisme 
demeure particulièrement méconnu. Le ribosome mitochondrial (mitoribosome) des plantes a été caractérisé 
de manière biochimique et structurale i.e. par cryo-microscopie électronique, dans notre laboratoire. Cela a 
permis d'identifier sa composition et son architecture très particulière avec des domaines spécifiques. 
Toutefois, les processus gouvernant la traduction, notamment son initiation ou sa régulation sont très peu 
connus dans les mitochondries de plante. 
Afin de commencer à caractériser ces processus, des approches d’immuno-précipitation et de « proximity 
labelling », utilisant notamment des facteurs d’initiation de la traduction comme appâts, ont été réalisés au 
laboratoire. Ces analyses ont identifié des protéines de liaison à l’ARN, de la famille des protéines à 
pentatricopeptide repeat (PPR). Ces facteurs pourraient être des activateurs ou des régulateurs de la 
traduction. Ils pourraient par exemple lier un ARNm particulier et favoriser son association au mitoribosome. 
Le projet de recherche porte sur la caractérisation fonctionnelle d’une de ces protéines qui pourraient réguler 
la traduction. Le projet comportera des approches in vivo et in vitro. Pour cela, des mutants d’insertion ADN-
T déjà disponibles au laboratoire seront analysés par des expériences de profilage des ribosomes (RiboSeq), 
c'est-à-dire par la purification des empreintes de ribosomes obtenues à partir de plantes témoins et de 
mutants PPR suivies par  séquençage de l’ARN à haut-débit. La cible ARNm du facteur étudié sera aussi 
recherchée par des approches de type RNA pull down en utilisant des protéines PPR recombinantes. 
De manière générale, ce projet devrait révéler de nouvelles fonctions pour les protéines PPR et devrait aider 
à comprendre la diversité et la spécialisation des systèmes de traduction chez les eucaryotes. 
 
English :  
Mitochondrial translation is of considerable interest because it combines bacterial characteristics with specific 
traits that have evolved in eukaryotes. In plants, its mechanism remains particularly poorly understood. The 
plant mitochondrial ribosome (mitoribosome) has been characterized biochemically and structurally, i.e., by 
cryo-electron microscopy, in our laboratory. This has allowed us to identify its composition and its very 
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specific architecture with additional domains. However, the processes governing translation, particularly its 
initiation and regulation, are very poorly understood in plant mitochondria. 
To begin characterizing these processes, immunoprecipitation and proximity labeling approaches, notably 
using translation initiation factors as baits, were performed in the laboratory. These analyses identified RNA-
binding proteins, from the pentatricopeptide repeat (PPR) protein family. These factors could be activators 
or regulators of translation. For example, they could bind a specific mRNA and promote its association with 
the mitoribosome. 
The research project focuses on the functional characterization of one of these proteins, which could regulate 
translation. The project will involve both in vivo and in vitro approaches. To this end, T-DNA insertion mutants 
already available in the laboratory will be analyzed using ribosome profiling (RiboSeq) experiments, i.e., the 
purification of ribosome footprints obtained from control plants and PPR mutants followed by high-throughput 
RNA sequencing. The mRNA target of the studied factor will also be searched using RNA pull-down 
approaches using recombinant PPR proteins. 
Overall, this project is expected to reveal new functions for PPR proteins and help understand the diversity 
and specialization of translation systems in eukaryotes. 
 
Méthodologies (mots clés) : Biochimie ; profilage des ribosomes ; génétique inverse 
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Illustration : Combination of structural and interactomic data suggest the occurrence of novel PPR 
translation factors 
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